

**AStA der Universität
Münster**

Mo-Do 9-16 Uhr

Fr 9-14 Uhr

tel 0251 83 22280

asta@uni-muenster.de

An:
AStA Uni Münster
Schlossplatz 1
48149 Münster

Mittwoch, 09. Juni 2021

Protokoll des 10. Plenums am 09.06..2021, 12:00 Uhr ct, Zoom

Anwesende Referent*Innen:	Linus Mach, Lina Eilers (Vorsitz), Anna Lena Krug, Aliya Cengiz, Lilian Zwanzig (NaMo), Lena Küter-Luks, (Frauen*referat) Samira Hassan, Nele Müller (BIPoC-Referat), Jacqueline Hohlmann, Jacqueline Wefers, Sarah Wegener (Fachschaftenreferat), Tom ² Hülk, David Minkov (Finanzref), Lars Engelmann (buckS), Jan Malte Immink (ÖffRef), Clara Lindner (KuQu), Deborah Aimionowane, Bêrîtan Dik (PoBiDi), Marie Diekmann, Elif Islam, Ronja Mühlinghaus (Sozialreferat), Florian (Schwulenreferat)
Gäste:	Fred, Lars Nowak
Sitzungsleitung:	Linus Mach
Protokollant*in:	Tom ³ Mörsfelder
Abstimmungen werden in der Form (Fürstimmen/Enthaltungen/Gegenstimmen) protokolliert.	
TOP 1	Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit Es sind 22 Referent*innen anwesend. Das Plenum ist damit beschlussfähig.
TOP 2	Vorstellungsrunde Vorstellungsfrage: Lieblingsgetränk?
TOP 3	Festlegung Redeleitung und Protokoll Dieses Plenum: Linus übernimmt die Redeleitung, Tom ³ übernimmt das Protokoll. Nächstes Plenum: Lina übernimmt die Redeleitung, Tom ³ übernimmt das Protokoll.
TOP 4	Dringlichkeitsanträge a) Ausschreibung Werkvertrag für Kampagnen-Videos, Vorsitz & ÖffRef, Dringlichkeit bestätigt (20/0/0)

Protokoll des 10. Plenums am 09.06.2021, 12:00 Uhr ct, Zoom

<p>TOP 5</p>	<p>Feststellung der Tagesordnung</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 2. Vorstellungsrunde 3. Festlegung Redeleitung und Protokoll nächste Woche <ol style="list-style-type: none"> a. Redeleitung: Lina b. Protokoll: Tom³ 4. Dringlichkeitsanträge <ol style="list-style-type: none"> a. Ausschreibung Werkvertrag Video Kampagne 5. Feststellung der Tagesordnung 6. Vorstellung von eingeladenen Gäst*innen 7. Bestätigung älterer Protokolle <ol style="list-style-type: none"> a. 02.06. (Tom³) 8. Diskussionstagesordnungspunkte 9. Beschlusstagesordnungspunkte <ol style="list-style-type: none"> a. Anträge auf Einrichtung oder Verlängerung einer Beauftragung b. Anträge auf Einrichtung oder Verlängerung einer Projektzuwendung c. Anträge auf Abschluss eines Honorar-, Rahmen- oder Werkvertrages <ol style="list-style-type: none"> i. Vortrag Kristina Lunz ii. Vortrag Jost Weisenfeld, Hugo Schmidt iii. Vortrag „Die kurdische Sprache- Geschichte und Vergangenheit“ d. Finanzanträge <ol style="list-style-type: none"> i. Filmlizenz e. Sonstige <ol style="list-style-type: none"> i. Ausschreibug Videos Werkvertrag 10. Berichte <ol style="list-style-type: none"> a. Berichte aus den Referaten b. Berichte aus Arbeitskreisen c. Berichte vom Studierendenparlament d. Sonstige Berichte 11. Thema des Open Space nächsten Dienstag (15.06., 12 ct): <ol style="list-style-type: none"> a. Themenvorschläge: Übersetzer*innen Vorstellung/Konzept 12. Sonstiges <ol style="list-style-type: none"> a. bitte Anträge in den Plenumsordner hochladen b. Aufräumen? 13. Termine (Zur Kenntnis) <ol style="list-style-type: none"> a. 15. Juni 19ct: Vollversammlung buckS b. 11. Juni 16-18 Fahrraddemo, Start Schloßplatz c. Vortrag Kristina Lunz 21. Juni 17 Uhr d. 24.06. 19 Uhr Vortrag Jost/Hugo e. 18.06. 18Uhr Vortrag kurdische Sprache
<p>TOP 6</p>	<p>Vorstellung von eingeladenen Gäst*innen</p>
<p>TOP 7</p>	<p>Bestätigung älterer Protokolle</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Protokoll vom 02.06.2021 von Tom³ wird bestätigt (18/2/0)
<p>TOP 8</p>	<p>Diskussionstagesordnungspunkte</p>

<p>TOP 9</p>	<p>Beschlusstagesordnungspunkte</p> <ol style="list-style-type: none">1. Anträge auf Verlängerung oder Einrichtung von Beauftragungen2. Anträge auf Verlängerung oder Einrichtungen von Projektzuwendungen3. Anträge auf Abschluss eines Honorar-, Rahmen-, oder Werkvertrags <p>a) Vortrag von Kristina Lunz im Rahmen der Anti-Anti Veranstaltungsreihe, PoBiDi, 420€ p.P.</p> <p>Das Plenum beschließt den Vortrag zum Thema der feministischen Außenpolitik. Kristina Lunz erhält für ihre Arbeit 420€.</p> <p>Der Antrag wird angenommen (20/1/0).</p> <p>b) Vortrag von Hugo Schmidt und Jost Weisenfeld im Rahmen der Anti-Anti Veranstaltungsreihe, PoBiDi, 200€, 100€ p.P.</p> <p>Mittlerweile merken viele, dass behindert werdende Menschen zunehmend für ihre Rechte und Perspektiven laut werden. Aber welche Kämpfe führen behindert werdende Menschen aktuell konkret? Wo findet Diskriminierung an der Uni statt und mit welchen Vorurteilen sehen sich Betroffene konfrontiert?</p> <p>Darüber, sowie über Identitätsfragen von behinderten Menschen wollen Hugo und Jost gemeinsam in einem interaktiven Vortrag sprechen. Sie wollen außerdem herausarbeiten, wie nicht-behinderte zu "Allies" (engl. für "Verbündete") werden und Vorurteile vermieden werden können.</p> <p>Das Plenum beschließt den Vortrag zum Thema: "Jedem Kr*ppel seinen Knüppel?" - Kämpferische und kulturelle Perspektiven auf Behinderung. Hugo Schmidt und Jost Weisenfeld erhalten für ihre Arbeit 200€.</p> <p>Der Antrag wird angenommen (20/0/0).</p> <p>c) Vortrag „Die kurdische Sprache - Geschichte und Vergangenheit“, PoBiDi, 150€ p.P.</p> <p>Das Sprechen der kurdischen Sprache wird in vielen Ländern heute noch mit Gewalt unterdrückt. Im Laufe ihrer Geschichte wurde ihr ihre Wichtigkeit, ihr Ursprung, gar ihre Existenz abgesprochen.</p> <p>Herr Feryad Fazil Omar hat eine ganz besondere Mission: Er möchte die kurdische Kultur, Literatur und Sprache in Deutschland bekannt machen. In einem Staat, in dem er beim Sprechen seiner Sprache nicht gleichzeitig Angst vor Diskriminierung haben muss, wird dennoch vielen kurdischsprechenden Menschen und der kurdischen Sprache geschadet.</p>
--------------	--

Die Anzahl von kurdischen Migrant*innen wird von der Kurdischen Gemeinde Deutschlands auf 1 Millionen geschätzt, trotzdem war und ist es ein harter Kampf, die kurdische Sprache in öffentlichen Institutionen anzubieten. Selbst in unserem Sprachenzentrum wird die kurdische Sprache nicht angeboten. Ob dies an einem Mangel an kurdischen Lehrer*innen liegt, oder der Annahme, dass die kurdische Sprache für den Staat nicht als unterstützenswert erachtet wird, lasse ich absichtlich unbeantwortet.

Mit dem Vortrag möchte ich auch unter den Studierenden ein Bewusstsein für die kurdische Sprache schaffen und ganz besonders den Studierenden mit kurdischem Migrationshintergrund nahelegen, wie wichtig es ist, die kurdische Sprache weiterhin zu sprechen und zu erlernen. Außerdem möchte ich gerade durch den zweiten Teil des Vortrags gezielt Druck auf das Sprachenzentrum üben, damit auch die kurdische Sprache angeboten wird.

Das Plenum beschließt den ersten Teil „Die kurdische Sprache – Geschichte und Vergangenheit“ vom Vortrag „Warum Kurdischlernen ein politischer Akt ist“ mit einer Höhe von 150 Euro zu entschädigen.

Der Antrag wird angenommen (21/0/0).

4. Finanzanträge

a) Filmvorführungslizenz Activistar Collective, BIPOC-Referat, 150€

Beim Vortrag für die lange Nacht der Bildung sind Samira und Nele auf eine Doku "Zusammen haben wir eine Chance" gestoßen, die antirassistische Bewegungen und von Rassismus betroffene Menschen thematisiert. Um diesen Film nun zeigen zu können, wären 150€ nötig. Der Film soll in Kooperation mit dem BIPOC-Referat in Zukunft wahrscheinlich auch in der Kurbelkiste zu sehen sein.

Mehr zum Film: <http://www.yilmaz-gunay.de/index.php/9-aktuell/92-zusammen-haben-wir-eine-chance>

Der AStA beschließt, die Filmvorführungslizenz für den Film "Zusammen haben wir eine Chance" in Höhe von 150€ zu übernehmen und somit ein migrantisches Filmkollektiv zu unterstützen.

Der Antrag wird angenommen (19/1/0).

5. Sonstige

a) Ausschreibung Werkvertrag für Kampagnen-Videos, Vorsitz & ÖffRef, 800€, bis zu 400€ pro Vertrag

Um das Öffentlichkeitsreferat zu entlasten, soll der Dreh für zwei Videos (ca. 5 Minuten) extern ausgelagert werden. Mit diesem Vertrag würde die Kampagne direkt an Tempo gewinnen und vorankommen.

	<p>Der AStA beschließt, bis zu zwei Werkverträge für Videos im Rahmen der Kampagne "Hört uns zu!" auszuschreiben, die jeweils mit bis zu 400€ vergütet werden können.</p> <p>Der Antrag wird angenommen (21/0/0).</p>
<p>TOP 10</p>	<p>Berichte</p> <p>1. Berichte aus den Referaten</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Nele berichtet aus dem BIPoC-Referat: Vortrag bei der langen Nacht der Bildung lief gut mit guter Resonanz, am Sonntag Rede bei Seebrücken-Kundgebung mit Video das eventuell hochgeladen wird, mit Fikus werden Veranstaltungen geplant bzw. Ideen dafür gesammelt. b. Lars berichtet aus dem buckS: Samstag Vortrag bei langer Nacht der Bildung mit ca. 15 Gäst*innen und produktiver Abschlussdiskussion, Montag Treffen mit AK PsyFy zur Ausschreibung für psychologische Beratung, gestern FK zur Bewerbung der Vollversammlung und barrierefreien O-Woche und Open Space, zwischendurch generelle Beratungsarbeit. c. Clara berichtet aus dem KuQu: heute abend Anti Anti Veranstaltung: Lesung kritische Männlichkeit, gestern morgen war Hörsaalslam-Planungsmeeting – bald werden wahrscheinlich Künstler*innen angefragt, Kùltùr & Alltag hat jetzt eine Instagram-Seite die gerne beworben werden darf https://www.instagram.com/kueltuerundalltag/ ! Baracke hat jetzt ein Hygienekonzept und macht wieder auf (Einhaltung aller Aspekte der Corona-Schutzverordnung) – primär Außenbetrieb! d. Tom² berichtet aus dem Finanzref: Corona Notfonds-Anträge mit Sozialreferat, letzten Montag den Nachtragshaushalt im StuPa durchgegangen, demnächst finanzielle Planung zu Hörsaalslam. e. Anna Lena berichtet aus dem NaMo: AK PsyFy, Kampagnenplanung, Treffen mit Hochschulgruppen mit Nachhaltigkeitsbezug, Ausschreibung für die Fahrradpumpen wird wahrscheinlich Freitag fertig sein, Lilian macht morgen RadioQ Interview zur Müllsituation am Aasee. f. Florian berichtet aus dem Referat für schwule und bisexuelle Studierende: Instagram Account jetzt am Start, um z.B. auf Veranstaltungen & Co. hinzuweisen, Planung die Webseite zu updaten, Blick auf digitale und Präsenzveranstaltungen, Überlegungen das Referat zu bewerben um Hemmschwelle zu senken und Erreichbarkeit zu erhöhen. g. Lena berichtet aus dem Frauen*referat: heute Abend Vortrag vor Lesung zum Thema kritische Männlichkeit, Freitag Online Flinta*-Room zu männlich dominierten Strukturen, Planung der Veranstaltungen fürs kommende Semester. h. Bêrîtan und Deborah berichten aus dem PoBiDi: mit Referent*innen Podiumsdiskussion mit den

	<p>Direktkandidat*innen Münster für Anfang Juli geplant und nun sollen weitere eingeladen werden.</p> <ul style="list-style-type: none">i. Lina und Linus berichten aus dem Vorsitz: Ausschreibung zur psychologischen Beratung im AStA jetzt veröffentlicht, einige Anfragen bearbeitet, Kampagne "Hört uns zu!" hat nun einen Zeitplan, tatkräftige Unterstützung für einige Aktionen erwünscht! Nächstes Treffen dafür am kommenden Montag (Eintragung im Doodle möglich), bald Treffen mit Zentraler Studienberatung, Treffen mit Frau Mundanjohl zur Umfrage, bei Themen zum Treffen nächste Woche gerne den Vorsitz kontaktieren, neue Corona Schutzverordnung und Allgemeinverfügung für Universitäten – es gibt jetzt theoretisch die Möglichkeit, Veranstaltungen mit bis zu 50 Teilnehmenden mit negativem Test aus allen Semestern in Präsenz stattfinden zu lassen, Begründungen für Präsenzprüfungen sind jetzt nicht mehr nötig, für Laborpraktika & Co. werden keine Selbsttests für Studierende mehr bereitgestellt, Perspektive auf Impfangebot für Studierende eher schwierig, da Landtag dagegen war (Uni ist aber dafür).j. Sarah berichtet aus dem Fachschaftenreferat: Fachschaftenkonferenz, Tagesgeschäft, Thema Finanzordnung, Arbeitskreis O-Woche, ansonsten Dinge die zuvor schon berichtet wurdenk. Marie berichtet aus dem Sozialreferat: Präsentation zur Umfrage ist fertig geworden und wird Montag bei Frau Mundanjohl vorgestellt, Einarbeitung von Marie z.B. zu Corona Notfonds-Anträgen, Stellenausschreibung für psychologische AStA-Beratung <p>2. Bericht aus dem Studierendenparlament</p> <ul style="list-style-type: none">a. Nachtragshaushalt wurde behandelt und bestätigt, mittlerweile wurden alle Referent*innen bestätigt. <p>3. Ergebnisse der Open Space</p> <ul style="list-style-type: none">a. Pandemieperspektive für den AStA: bis nächste Woche Beschluss fertig machen wie damit umgegangen wird – inwiefern Präsenzveranstaltungen, Präsenzberatungen usw. Regeln für AStA unklar, da sich Allgemeinverfügung eher auf Lehre und Prüfungen fokussiert. Bis nächste Woche gibt es dazu hoffentlich mehr Infos und Ergebnisse <p>4. Sonstige Berichte</p> <ul style="list-style-type: none">a. Erschreckende Posts auf Studydrive über den AStA, es wird ziemlich heftig über diesen hergezogen (Wahlverfahren, einzelne Referate, generell, ...). Wie geht man da vor – ignoriert man das? Oder gibt man dazu Input? Input wäre wahrscheinlich mehr Stress als produktiv.
--	--

Protokoll des 10. Plenums am 09.06.2021, 12:00 Uhr ct, Zoom

	<p>StudyDrive = Plattform, um Lernmaterialien hochzuladen und mit anderen Studis zu teilen. Die einzelnen Unis haben aber auch einen Newsfeed, wo dann eben im Forum auf teilweise sehr unsachlicher und nicht immer faktenbasierter Ebene diskutiert wird.</p>
TOP 11	<p>Thema des kommenden Open Space Das Thema des kommenden Open Space soll sein: Übersetzer*innen Vorstellung / Konzept</p> <p>Das Open Space wird am 15.06.2021 um 12 Uhr ct stattfinden.</p>
TOP 12	<p>Sonstiges</p> <ol style="list-style-type: none">1. Bitte Anträge im Plenumsordner hochladen!2. Aufräumen?3. Schreibt Verantwortlichen aus eurem Studiengang, dass sie nochmal Wahlwerbung machen sollen!4. Gilt die Freiversuchsregelung im Corona-Semester bei Hausarbeiten nur für den ersten Versuch in diesem Semester, oder auch für Zweit-/Drittversuche? --> es ist wahrscheinlich pro Semester ein Freiversuch pro versuchte Prüfung, Fachbereiche haben aber eigene Regelungen!
TOP 13	<p>Termine (zur Kenntnis)</p> <ol style="list-style-type: none">1. 15.06. 19 Uhr ct: Vollversammlung buckS2. 11.06. 16 Uhr: Veranstaltung B21 (16 Uhr Schlossplatz, 18 Uhr Kundgebung am Hafen)3. 21.06. 17 Uhr: Vortrag mit Christina Lunz4. 24.06. 19 Uhr: Vortrag Jost/Hugo5. 28.06. 18 Uhr Vortrag kurdische Sprache
<p>Plenum wurde um 13:43 beendet.</p> <p>Für die inhaltliche und formale Richtigkeit: Protokollant*in: Tom Mörsfelder Münster, den 09.06.2021</p> <hr/> <p>Unterschrift Protokollant*in</p> <p>Sitzungsleitung: Linus Mach Münster, den 09.06.2021</p> <hr/> <p>Unterschrift Sitzungsleitung</p>	